

LA CRUZ DE LA VICTORIA

DIARIO POLÍTICO TRADICIONALISTA.

AÑO 1.	SE SUSCRIBE.—En Oviedo. Administración de este periódico. Imprenta Católica, S. Juan, 8. El pago de la suscripción es adelantado.	Sábado 24 de Abril de 1886.	PRECIOS DE SUSCRICIÓN.—En Oviedo, un trimestre 3'50 pesetas.—En provincia y demás puntos de España, 4 pesetas trimestre.—En la Isla de Cuba, un año 30 pesetas.—En Filipinas, un año 40 pesetas.	NÚM. 46.
--------	--	-----------------------------	--	----------

La Cruz de la Victoria.

OVIEDO, 24 DE ABRIL DE 1886.

EL PARRICIDIO.

Del perpetrado en la sagrada persona del Sr. Obispo de Madrid saben nuestros lectores más de lo que quisieran.

En tan horrible sacrilégio nos falta serenidad para pensar: de tamaña desventura nada acertamos á decir. Las ideas acuden como en tropel á nuestra mente, late nuestro corazón con violencia y huye la pluma de nuestra mano temblorosa.

El ungido del Señor ha sido víctima de un sacerdote alevé en el vestíbulo del templo. ¡Matador sin ventura! ¡Augusta víctima! ¡Mártir ilustre! ¡Alma felicísima!

Suerte envidiable la del pastor que da la vida por sus ovejas, la del Pontífice que espira en el santuario, la del varón justo que prefiere la muerte á transigir con la iniquidad, y muere perdonando.

La diócesis pierde su prelado, pero el cielo gana un santo y la Iglesia se fecundiza con la sangre del mártir.

Tierra infeliz la nuestra que ve manchada su historia con tan negro borrón. Los grandes crímenes revelan con frecuencia el estado social presente y el porvenir que se aproxima.

Llora Madrid y llora España. Pero estas lágrimas nos recuerdan otras. ¡Ay de cuantos lloran como mujeres lo que no han sabido prever como hombres! "Hijas de Jerusalén, no lloreis sobre mí;

mas llorad sobre vosotras mismas y sobre vuestros hijos... Porque, si en el leño verde hacen esto, ¿en el seco que se hará?"

PROTESTA

La Fé, que desde su número correspondiente al 11 de Marzo, ó sea en cuanto pudo enterarse de que nada debía prometerse de nosotros, ha dejado de visitarnos; el periódico *La Fé*—¡pásmense ustedes!...—nos quiere tapar la boca, como *La Unión* lo ha pretendido antes.

Y al efecto, discurriendo á lo *Cabecilla*, sale á luz, el día 17, con la siguiente denuncia:—"Hay cuatro periódicos carlistas, cuatro solamente, á saber: *La Fidelidad Castellana*, *El Diario de Sevilla*, *LA CRUZ DE LA VICTORIA* y *La Verdad*, que atacan de un modo inaudito á D. Francisco Navarro Villoslada...."

¿Lo van entendiendo Vds.?

"Y por supuesto"—prosigue *La Fé* dándose mucho tono—"que para esos periódicos nosotros somos cómplices del Sr. Villoslada, y estamos completamente confundidos con *La Unión*, y con todos los demás periódicos liberales...."

Y después, se mete en casa preguntando: "Se puede dudar de que una palabra de *El Siglo Futuro* pondría término al vocerío....?"

Quiere, pues, *La Fé*—tanto le pide el cuerpo—que el *boca abajo todo el mundo!* que tan al revés le

salió en *El Cabecilla*, lo pronuncie ahora *El Siglo Futuro*, para ayudarla á conquistar autoridad que le hace falta.

Mucho es el respeto, mucha la estimación que profesamos al periódico que el hijo ilustre de don Cándido Nocedal (q. e. p. d.) dirige; pero sepa *La Fé*, que no una palabra, como ella dice, sino todas las del diccionario que nos echase encima, con el vigor y elocuencia con que habla y escribe aquel amigo nuestro queridísimo, no bastarían, por lo que á nosotros toca, para conseguir el objeto que se propone la madre de *El Cabecilla*, ó del cordero.

¡Pues no faltaba más! ¡Pues hasta ahí podía llegar la frescura!... Hasta pretender que *El Siglo Futuro* se encargue de poner mordaza á quien defiende el poder ejercido con tan varonil energía como *rectitud inflexible*, la política de D. Cándido Nocedal, cuya memoria y ejemplo está mandado no olvidar.... contra los ataques (que no dejan de serlo porque vengan embozados) de los que le desobedecieron como jefe, le faltaron como hombre, y le injuriaron como amigo. ¿Por quién nos toma *La Fé*?

Bien está que *El Siglo Futuro* olvide los agravios personales; bien está que calle á ciertas cosas, para que no se tome por rencor la firmeza; pero ¿dónde viven *La Fé* y sus amigos? ¿qué ideas tienen de la dignidad y del decoro políticos, si creen que están autorizados para censurar nuestros actos?

Ni los hombres que en 1872 se

rebelaron contra la Dirección de la prensa, ni los que años después fundaron *El Cabecilla* para fomentar otra rebeldía, ni los que atropellaron las órdenes de retraimiento (tan populares como las últimas elecciones acaban de demostrarlo). para tomar un puesto en cualquier cámara; ninguno de esos hombres se halla entre nosotros, para que *La Fé* pretenda venir á dictarnos órdenes.

Si *La Fé* se ha creído lo contrario, cónstele que se equivoca; como consta á nuestros lectores que no hemos opuesto al Sr. Villoslada otras armas que sus propios escritos, ni de *La Fé* nos hemos acordado para cosas de importancia, por la sencilla razón de que no le encontramos alguna.

Mal hemos podido en consecuencia suponer á *La Fé* cómplice del Sr. Villoslada, y confabulada con *La Unión*....

Eso quisiera *La Fé* que pudiésemos decir nosotros; pero ya todos saben que D. Carlos "no piensa por ahora delegar su autoridad en un Representante, ni en una junta," por más que *La Fé* pregone del Sr. Villoslada que nuestro Jefe Supremo se ha dignado depositar en él su absoluta confianza.

A los propósitos que demuestra *La Fé*, de sentar á los leales en el banquillo, aún caliente, donde los rebeldes estuvieron largo tiempo, oponemos pues, la más solemne protesta.

Ese banquillo pertenece á otros.

De nuestro querido compañero *La Verdad* de Santander copiamos lo siguiente:

“EL DIOS DE LAS AGUAS.

CUENTO.

En un lugar de Castilla, cuyo nombre no hace falta recordar, vivía no hace mucho tiempo un hidalgo que, de repente, vino á dar en la más extraña manía en que puede caer un hombre inofensivo y modesto.

Era nuestro hombre de elevada estatura, enjuto de carnes, moreno de rostro y *el polvo del camino de la vida*, como ha llamado un poeta á las canas, había dejado ya indelebles huellas en su cabeza.

Gozaba nuestro héroe, hasta que fué víctima del accidente que vamos á narrar de fama bien ganada, de maduro seso y de costumbres domésticas que no había más que pedir, y pasaba su vida entre el amor al estudio y el cariño de su familia, sin que la más ligera nube bajase á alterar aquella existencia tan tranquila como la superficie de un lago en una melancólica tarde de otoño.

Pero... ¡oh fortuna! tienes nombre de mujer; que diría Skaspeare.

Cristiano viejo y de buena zepa cayó, no obstante, nuestro hombre, en la manía de que era el dios Neptuno, con poder omnímoto sobre los rios y los mares, y como le ocurriera por aquellos dias al Guadalquivir, espejo de Sevilla, levantar *ruido vivificador* con sus claras linfas, nuestro héroe comenzó á verlo todo turbio, y demudado y ceñudo el rostro, armado de formidable tridente, suelta al aire la cabellera y montado sobre su carro de preñadas nubes, entre cielo y mar que es como si dejéramos entre dos aguas, voló más que corrió hasta llegar á las riberas del *murmurante* rio.

Nuestro Neptuno fulminó contra el Guadalquivir terrible anatema, y el Guadalquivir despues de protestar con espumantes oleadas contra aquel acto de olimpica tiranía, *retiró* sus aguas límpidas y sonoras.

Protestaron de igual manera sus compañeros desde el Manzanares al Miño, desde el Ebro hasta el Tajo, y ante aquellas oleadas, de unísono estruendo, que amenazaban devorar el carro de Neptuno, dirigió este satisfactoria plática á los rios, y Sevilla oyó de nuevo con regocijo el *ruido vivificador* de las puras y fecundadas aguas de su querido Guadalquivir.

Ocurrió otro dia que el Turia, caudaloso rio que baña los muros de Valencia, se salió de madre, segun cuentan las crónicas, y aunque por disposición divina, segun las mismas relatan, el rio se quedó en *seco*, celoso Neptuno de su omnímota autoridad sobre los rios y los mares cayó de improviso chorreando linfa sobre las ricas márgenes del Turia, y ya que no podía hacer otra cosa, tomó un puñado de sus cenizas, ó de sus arenas, y las aventó por el espacio con crueldad olimpica.

Los rios y los mares acallaron sus continuos rumores en señal de elocuente protesta contra aquel acto del irascible Neptuno.

Pasó algun tiempo, y de improviso, como llega la muerte, llegó segunda vez á los oidos de Neptuno *ruido vivificador* levantado por las olas del Cantábrico mar que arrulla con sns incesantes rumores á Santander.

Nuestro héroe, á pesar de tener su estancia en el Olimpo, debía conocer el refran terrestre que dice “á la tercera vá la vencida”, porque, jadeante el pecho, desencajado el rostro, la

mirada torva, ceñuda la frente, golpeó con su tridente el pavimento, como bastonero en baile de máscaras, y pidiendo su chorreante carro y cogiendo las riendas de los nadadores tritones, lanzóse como nube impulsada por vendabal furioso sobre la murmurante playa cantábrica.

Llegó, empinose sobre las puntas de sus piés, irguió la cabeza, agitó los brazos como se agitan las aspas de un molino, abrió su olimpica boca, y su lengua olimpica fulminó contra la costa santanderina el más olimpico anatema que de lábios olimpico ha brotado.

Calmáronse las olas, no á influjo del temor que las inspira el dios de las aguas, sinó obedeciendo á invariables y misteriosas leyes; era la hora de baja-mar.

Sonrió Neptuno por su victoria. regresó al Olimpo, y penetró en su húmedo departamento como D. Sancho en Toledo; triunfador.

Mas de repente se desencadena huracán furioso, y rios y mares y lagunas agitan sus espumosas cabelleras y llenan los ámbitos de España con amenazantes rumores.

Elevan sus olas hasta lo más alto en señal de protesta; tiembla Neptuno en su lecho, congréganse los rios y los mares y *sacando afuera el pecho* hablan todos á una de esta manera:

CONTRA LAS TIRANÍAS OLÍMPICAS, LAS ENERGÍAS CRISTIANAS.

Y colorín colorado este cuento se ha acabado.

Advertencia: Si Neptuno se aventurase á hacer segunda salida como D. Quijote, este cuento tendrá segunda parte.

Crónica regional.

La Alcaldía de Sta Eulalia de Oscos llama á Antonio Lopez Martinez y Marcial Ochoa mozos del actual reemplazo que no se han presentado en el acto de alistamento, rectificación y clasificación de soldados.

Durante la ausencia del Alcalde de Taramundi D. Jose B. Cotarelo; se ha encargado interinamente de los asuntos que ocurran en la Alcaldía el primer teniente D. José Garcia Santamarina.

En la estación central de Telégrafos de Madrid se halla detenido un despacho procedente de Avilés dirigido á los Señores F. Rodriguez y Rodriguez.

Por acuerdo del Ayuntamiento de Peñamellera se rematarán en subasta pública los derechos de consumo en los años económicos de 1886-87 1887-88 y 1888-89. bajo el tipo en cada uno de dichos años de 42, 281 pesetas 10 centimos.

La subasta tendrá lugar en el Ayuntamiento el dia 27 del actual.

El Alcalde de Cangas de Onis remite para la aprobación del Sr. Gobernador el presupuesto de gastos carcelarios formado por la Junta del mismo para el próximo ejercicio de 1886-87

El dia 29 del corriente más se verificará en la Aduana de Lastres la 2.ª subasta de un bocoy de vino bajo el

tipo de 12 pesetas hectolítro, siendo de cuenta del rematante el pago por separado de los derechos de consumo

La Alcaldía de Villaviciosa devuelve al Gobierno civil el expediente de expropiación forzosa de la casa llamada “*De Miyar*” una vez evacuado por el perito 3.º D. Justo del Castillo el informe tasativo.

Los Alcaldes de Morcín, El Franco y Peñamellera remiten para la aprobación del Gobierno civil los presupuestos ordinarios para el ejercicio económico de 1886-87.

La guardia civil del puesto de Cabañaquinta ha detenido y puesto á disposición del Juez municipal de Aller á Juan Diaz, por heridas que causó á Segundo Cuesta.

El dia 2 del próximo Mayo se procederá por el Ayuntamiento de Castropol á la subasta de los derechos de consumo para el año económico de 1886-87 bajo el tipo de 13,499'50 pesetas.

En la Administración Central de Madrid se halla detenida una carta para D. Eusebio Alvarez-Navia.

También en la estación Central de Telégrafos se halla detenido un despacho procedente de Luarca á favor de D. Fernando Perez y Casariego.

Los Alcaldes de Lena y Rivadeva han remitido sus presupuestos ordinarios para el próximo año económico de 1886-87, con el objeto de ser aprobados por el Gobierno civil.

Crónica local.

Recibimos con agradecimiento y leimos con respeto y gran edificación de espíritu la notable carta pastoral de nuestro Ilmo. y Rey. mo. Prelado, publicada con motivo del tristísimo suceso de Madrid. La palabra del Pastor siempre enseña santamente; pero hoy enseña y consuela, al mismo tiempo que derrama en nuestro espíritu abatido santa esperanza de que el mal, inevitable ya, sea fuente de muchos bienes espirituales. Oremos por la víctima. Oremos por el parricida, para que se convierta y viva eternamente.

La Semana Santa.

Es notoria la religiosa piedad de los habitantes de esta población y por eso la reseña que se haga de la compostura y devoción que ha brillado en los solemnes cultos de estos dias, consagrados por la Iglesia á la conmemoración de los más augustos misterios, no podra menos de conformarse con lo que todos esperan siempre de esta noble ciudad.

La concurrencia á los divinos Oficios en la Catedral era numerosísima. La solemne gravedad con que allí se practican todas las ceremonias del culto eleva el espíritu, y más que todo la solemnisima procesión por el trasaltar y naves laterales, para depositar en el monumento al divino Cordero inmolado por la salvación del mundo, atrae todas las miradas, excita la devoción y obliga á los corazones piadosos á encerrarse allí también, meditando en caridad tan inmensa.

El Miserere de miércoles y jueves santo ha sido desempeñado con acierto.

En las parroquias se notó también la concurrencia de fieles, siendo de notar que las personas más distinguidas de la sociedad procuran dar este buen ejemplo, asistiendo á los divinos oficios en sus respectivas iglesias parroquiales.

La procesión del Santo Entierro estuvo lucidísima. Batidores de caballería abrian el paso, un número considerable de fieles formaban las dos filas con cirios encendidos; el clero parroquial y gran número de seminaristas con sobre-pellic presidian la procesión cerrada por las autoridades local y militar y numeroso acompañamiento de la oficialidad. Dos músicas contribuían á dar solemnidad al acto.

La procesión de la Soledad cierra dignamente la Semana Santa. La mañana de hoy despejada y primaveral permitió hacer esta procesión con notable concurrencia de fieles que acompañaban á la Tristísima Madre del Salvador con cirios encendidos. En esta procesión no hay el aparato exterior que llevaba la de ayer y sin embargo el recogimiento y devoción que inspira se notan en todos los semblantes.

El infatigable y R. P. Gil nos hizo amar más y nos escitó á acompañar siempre á la Madre afligida, consolándola en su Soledad.

Los congregantes de Jesús Nazareno han dispuesto que se celebre misa de resurrección el domingo á las cinco de la mañana en la iglesia de Santo Domingo.

Con motivo de la solemne fiesta que celebró nuestra madre la Iglesia, y con objeto de que los cajistas no tuviesen que trabajar durante todo el dia, hemos determinado publicar hoy sólo una hoja, que será la que reciben nuestros abonados.

TELEGRAMAS.

SERVICIO PARTICULAR DE **La Cruz de la Victoria.**

Madrid 23 Abril á las 9,15 noche.

Un petardo colocado anoche en un cirio en la Iglesia de San Luis causó heridas graves á dos fieles.

La indignación es general.

El Corresponsal.

NOVEDAD.

En la calle de la Platería, núm. 14, tienda, se hacen toda clase de flores de tela, badana, cera y papel, frutas opcera, cuadros de pelo y toda clase de labores de adorno.

Se dan lecciones en casa y á domicilio á precios módicos.

Imprenta Católica.